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ESCUELAS RURALES 
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La escasez hídrica afecta de manera transversal a la provincia, y en 
este contexto, los alcaldes alertan sobre las consecuencias en los 
establecimientos educacionales de las localidades, muchas de las cuales 
deben ser abastecidas con camiones aljibe. En esa línea, en Monte Patria 
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Alertan sobre efectos de la sequía 
en las escuelas rurales  

EN MEDIO DEL REGRESO A CLASES

La escasez hídrica afecta de manera transversal a la provincia, 
y en este contexto, los alcaldes manifiestan su preocupación 
por las consecuencias en las escuelas rurales, muchas de las 
cuales deben ser abastecidas con camiones aljibe. En esa 
línea, en Monte Patria piden apoyo para el traslado de agua 
hacia los establecimientos. 

Durante estos días se ha desarro-
llado el paulatino regreso a clases en 
la Provincia del Limarí, en donde se 
esperan más de 37 mil estudiantes 
entre los diferentes establecimientos 
de educación. 

El cómo enfrentar la congestión 
vehicular y la seguridad son temas 
recurrentes en este inicio del año 
escolar, pero en esta ocasión hay una 
preocupación especial con respecto 
a la sequía, que es una problemática 
que afecta de manera transversal a 
la zona. 

La escasez hídrica ha provocado que 
escuelas rurales deban ser abaste-
cidas con camiones aljibe, situación 
que se vive en diferentes comunas 
de la provincia.

El alcalde de Monte Patria, Cristian 
Herrera Peña, ha alzado la voz con 
respecto a este tema, comentando 
que en su comuna necesitan apoyo 
para lograr el traslado de agua.

“Pedimos ir analizando en conjunto 
la situación que vamos a tener en 
algunas escuelas rurales nuestras, 
donde los APR ya no dan abasto y 
donde tenemos que entregar agua en 
camiones aljibe. Nosotros tenemos 
el agua, hemos sido muy provisorios 
y hemos trabajado junto al gobierno 
para poder tener puntos de acarreo, 
pero vamos a necesitar camiones 
aljibe especiales para cubrir las de-
mandas de los establecimientos. 
Creo que este inicio del año escolar 
nos tiene que llevar a todos a tener 
desafíos y mirar de manera distinta, 
por la crítica situación hídrica que 
tenemos en la comuna”, indicó el 
jefe comunal montepatrino. 

Situación similar viven en las otras 
comunas, como por ejemplo, Ovalle, 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

A través de camiones aljibe deben ser abastecidas algunas de las escuelas ubicadas en los sectores rurales. EL OVALLINO

“estamos viviendo unas de las peores 
sequías de la historia en la región de 
Coquimbo y en especial en nuestra 
comuna de Ovalle y así lo refleja el 
nivel de nuestros embalses, hecho 
que es una situación grave y que 
nos mantiene muy alerta. Nosotros 
estamos trabajando con la finali-

dad de garantizar el vital elemento 
en la zona rural, donde se inclu-
yen 16 escuelas que tienen que ser 
abastecidas con agua por nuestros 
camiones aljibe, puesto que las 10 
restantes se encuentran ubicadas en 
localidades, que cuentan Servicios 
Sanitarios Rurales”, declaró el alcalde 
Jonathan Acuña. 

En la misma línea declara el alcalde 
de Punitaqui, Carlos Araya Bugueño, 
quien puntualiza medidas que han 
adoptado desde su municipio, “la 
comuna de Punitaqui se ha visto muy 
afectada por la sequía, por lo que des-
de hace años estamos abasteciendo 
a las escuelas rurales con camiones 
aljibes. En total son 10 escuelas 
rurales en Punitaqui que cuentan 
con copas de almacenamiento, que 
son sanitizadas constantemente. 
Además, recientemente se cuenta 
con un aparato denominado colorí-
metro que permite diariamente medir 
de manera exacta el nivel de cloro 
en el agua. Esto es fundamental 
para resguardar a nuestros niños y 
niñas”, sostuvo. 

INVERSIÓN DEL GOBIERNO 

Con respecto a esta problemática, 
la Delegada Presidencial del Limarí, 
Marily Escobar Oviedo, declara que se 
está atendiendo la situación, puntua-
lizando el ejemplo de Monte Patria. 

“Dentro de nuestro presupuesto, 
se destina gran parte a mitigar las 
consecuencias de la crisis hídrica. Nos 
enfocamos en establecer medidas 
que puedan llegar a gran parte de 
la comunidad, en Monte Patria se 
cuenta con 9 camiones y 1 camio-
neta que recorren rutas que incluyen 
viviendas, escuelas, postas y jardines 
que el municipio indique dentro de 
una solicitud respaldada”, explicó. 

“PEDIMOS IR ANALIZANDO 
EN CONJUNTO LA 
SITUACIÓN QUE VANOS 
A TENER EN ALGUNAS 
ESCUELAS RURALES 
NUESTRAS, DONDE LOS 
APR YA NO DAN ABASTO Y 
TENEMOS QUE ENTREGAR 
AGUA EN CAMIONES ALJIBE” 

CRISTIAN HERRERA PEÑA 
ALCALDE DE MONTE PATRIA 
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R E M A T E S  REMATE EN OVALLE

MIGUEL A. GUZMÁN YURI.    RNM 1344

Jueves 29 de febrero de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

STATION WAGON GREAT WALL HAVAL H3 AÑO 2013 PPU FKTK.24 Mínimo 
$ 3.500.000
STATION WAGON CHEVROLET CAPTIVA AÑO 2010 PPU CJTD.29
BIENES HOGAR: microondas, horno electrico, secador, plancha, living,Espejo, televisores, mueble, 
horno, closet, escritorio, batidora, y otros difícil detalle

Liquidador Concursal: Sr. Javier Guinguis Charney: Rol C-325-2023 3° Juzgado de letras de Ovalle Caratulado 
“Núñez” y Rol C-1757-2023 1° Juz. de letras de Antofagasta Caratulado “Huerta”. Sra. Claudia Stingo Rissetto: 
Rol C-1440-2023 2° Juzgado de letras de Ovalle Caratulado “Ite”; Rol C-1559-2023   Juz. de letras de La Ligua 
Caratulado “Valenzuela”; C-1018-2023 Juz. de letras de Illapel Caratulado “Chávez”; Rol C-589-2023 2° Juz. de 
letras de Vallenar Caratulado “Vergara”.

Comisión: 7% más impuestos   -   Exhibición: martes horario oficina  -   Consultas: +56976680177

R E M A T E S
 REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Comisión; 12% más impuestos  -  Exhibición:  martes de 15:00 A 17:00 hrs. -  Consultas: +56976680177

M.ANTOINETTE JADUE E.   RNM 1481

Jueves 29 de febrero de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Ordenado por 2° Juzgado de letras de Ovalle Rol: E-47-2024-2021.

LÍQUIDOS DEPOSITADOS EN LAS CUBAS N°25, 26, 28, 17 y 19, 
marcadas con sellos SAG N° 339861, 339864, 339867, 339872, 
339873, 339877, 339879, 0393858, 721321, 3622181, 3622182.

EXTRACTO

Ante el TERCER juzgado de Letras de Ovalle, autos Rol V- 
134-2022, 30 enero 2024, se concedió la posesión efectiva 
de herencia testada quedada al fallecimiento de doña 
MERCEDES VIOLETA PRADO CORTÉS, a su heredera JUANA 
GLORIA PRADO CORTÉS, el testamento el del 16 de agosto 
de 2011, ante el Notario don René Eugenio Allende Sentis, 
notario suplente del titular, Aníbal Gonzalo Serrano del 
Solar. Repertorio Nº 1330 a fojas 601. Se ordenó 
protocolización de inventario, registro y publicación.

PEDRO PABLO MONDACA CONTRERAS. 
Secretario S

Aprueban $547 millones en subvenciones 
del transporte escolar en Ovalle

MÁS DE 1.800 ESTUDIANTES BENEFICIADOS 

El alcalde Jonathan Acuña y 
los integrantes del Concejo 
Municipal aprobaron un 
total de $547.994.000 que 
favorecerán a 57 juntas de 
vecinos del sector rural, 
lo que permitirán que los 
alumnos y alumnas puedan 
continuar sus estudios y 
evitar la deserción escolar 
por falta de locomoción. 

Una de las prioridades de la adminis-
tración municipal es entregar todas las 
condiciones necesarias, para que los 
estudiantes de la comuna de Ovalle 
enfrenten el año académico. 

Es por esta razón, que el Concejo 
Municipal, en la sesión de este mar-
tes 27 de febrero, aprobó la entrega 
de 547.994.000 para el Transporte 
Escolar desde la zona rural, que favo-
recerá a 57 juntas de vecinos.   

Estos recursos permitirán que más de 
1877 alumnos y alumnas se trasladen 
entre localidades rurales y también 
hacia las escuelas y liceos de Ovalle, 
con la finalidad de evitar la deserción 
escolar. 

“Estamos contentos que se hayan 
aprobado estos recursos, porque no 
queremos que ninguna persona del 
sector rural interrumpa sus estudios 
básicos y medios por la falta de lo-
comoción. Nuestra idea es siempre 
potenciar el sistema educacional, 
tanto en materia de infraestructura, 

Se trata de una subvención que se entrega a las juntas de vecinos del sector rural y estas organizaciones realizan la contratación de los 
transportistas. 

EL OVALLINO

materiales y en general en todas las 
necesidades de las comunidades 
educativas” indicó el alcalde de Ovalle, 

Jonathan Acuña Rojas. 
De acuerdo a los antecedentes en-

tregados en la reunión del cuerpo 
colegiado, se mantuvieron los montos 
del año 2023. Aún faltan que reciban 
estos recursos algunas juntas de 
vecinos que tuvieron inconvenientes 
en la presentación de documentos, 
las cuales tienen que salvar estas 
observaciones, para someterse a la 
votación de los concejales y el alcalde, 
para su aprobación. 

Recordemos, que se trata de una 

subvención que se entrega a las 
juntas de vecinos del sector rural 
y estas organizaciones realizan la 
contratación de los transportistas. 

De todas formas, el municipio de 
Ovalle se encarga de fiscalizar que 
los vehículos se encuentren en buen 
estado y cumplan con todas las me-
didas de seguridad, para garantizar el 
bienestar de los estudiantes, quienes 
de lunes a viernes tienen que utili-
zar el transporte para desarrollar su 
enseñanza básica y media. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

“ESTAMOS CONTENTOS 
QUE SE HAYAN APROBADO 
ESTOS RECURSOS, 
PORQUE NO QUEREMOS 
QUE NINGUNA PERSONA 
DEL SECTOR RURAL 
INTERRUMPA SUS ESTUDIOS 
BÁSICOS Y MEDIOS POR LA 
FALTA DE LOCOMOCIÓN”
JONATHAN ACUÑA 
ALCALDE DE OVALLE 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Escuela Bélgica cuenta con renovada 
infraestructura para iniciar el año escolar 2024

INVERSIÓN SOBRE LOS $284 MILLONES 

Autoridades de la comuna visitaron la Escuela Bélgica de Punitaqui, en la previa del regreso a clases. CEDIDA

Las y los estudiantes 
contarán con salas de clases 
con tecnología de primer 
nivel e infraestructura 
térmica que contribuirá al 
cuidado del medio ambiente.

Con el objetivo de hacer más eficiente 
el uso de la energía en el establecimien-
to, junto con mejorar las condiciones 
de habitabilidad y confort para las y los 
estudiantes se implementó el proyecto 
“Conservación Escuela Bélgica de 
Punitaqui”, el cual está enmarcado 
en el Programa de Fortalecimiento 
de la Educación Pública (FEP) del 
Ministerio de Educación.

Este proyecto permitirá mejorar las 
condiciones de habitabilidad de las 
salas de clases intervenidas, me-
diante un sistema pasivo de energía. 
Además, disminuirá los consumos de 
energía eléctrica, evitando el uso de 
sistemas de climatización. También, 
se mejorarán las condiciones de ilu-
minación artificial y finalmente, se 
generará la renovación de la estética 
de las fachadas.

En este sentido, el Alcalde de la 
Comuna de Punitaqui, Carlos Araya 
Bugueño visitó la Escuela Bélgica 
para conocer los avances de las obras 
que contemplan la conservación de la 
fachada y la reposición e incorporación 
de aislación térmica recambio de 

puertas e intervenciones principales.
En relación al proyecto, el jefe comu-

nal punitaquino señaló que “vinimos 
a conocer el estado de avance de 
las obras que se están ejecutando 
en la Escuela Bélgica, las cuales 
permitirán que el establecimiento 
cuente con aislación térmica en los 
muros, pisos y techumbres. Lo que 
es muy positivo para que las y los 
estudiantes cuentan con espacio de 
mejores condiciones de habitabilidad 
y a la vez sea amigable con el medio 
ambiente”.

Este proyecto contempla una inver-
sión de un total de $284.682.123 
y busca desarrollar la intervención 
integral de la infraestructura en las 
salas de clases para lograr mayor 
eficiencia energética, a través del 
mejoramiento de las fachadas.

CONSTRUCCIÓN 
MULTICANCHA TECHADA

Por otro lado, gracias a la gestión del 
municipio se instalaron nueve techados 
en diferentes escuelas rurales, uno 
de ellos, se construyó en la Escuela 
Bélgica, cuya obra fue recepcionada 
a inicios del 2024. 

Lo anterior contribuirá a la reali-
zación de las clases de educación 
física y a las actividades recreativas 
del establecimiento.

INICIO AÑO ESCOLAR 2024
En relación a la fecha de ingreso 

de las y los estudiantes al estable-
cimiento, se enviará un comunicado 
oficial para informar a la comunidad 
educativa.

“ES MUY POSITIVO 
PARA QUE LAS Y LOS 
ESTUDIANTES CUENTAN 
CON ESPACIO DE 
MEJORES CONDICIONES 
DE HABITABILIDAD Y A LA 
VEZ SEA AMIGABLE CON EL 
MEDIO AMBIENTE”
CARLOS ARAYA BUGUEÑO
ALCALDE DE PUNITAQUI
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REMATE: SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE OVALLE UBICADO EN ANTONIO TIRADO N°140 DE LA CIUDAD DE OVALLE, REMA-
TARA CON FECHA 15 DE MARZO DE 2024 A LAS 12:00 HORAS MEDIANTE PLATAFORMA DE VIDEOCONFERENCIA ZOOM 
EL LOTE DOS-A, DE LOS EN QUE SE SUBDIVIDIÓ UNA EXTENSIÓN DE TERRENO DE UNAS 400 HECTÁREAS MÁS O MENOS 
QUE ABARCA PARTE DE LA HIJUELA N°2 DE LAS FORMADAS DE LA PARTICIÓN DE LA ESTANCIA DE TABALÍ, UBICADA EN 
LA ANTIGUA SUBDELEGACIÓN DE SAN JULIÁN, COMUNA DE PUNITAQUI, PROVINCIA DE LIMARÍ, CUARTA REGIÓN, QUE 
DE ACUERDO AL PLANO AGREGADO BAJO EL N°465, AL FINAL DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2001, ENCIERRA 
UNA SUPERFICIE APROXIMADA DE 180 HECTÁREAS INSCRITO A NOMBRE DEL DEMANDADO SOCIEDAD AGRICOLA EL 
ALGARROBAL S.A. A FOJAS 963 N°1252 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL AÑO 2001 DEL CONSERVADOR DE BIENES 
RAÍCES DE OVALLE. MINIMO DE LA SUBASTA CORRESPONDE A LA SUMA DE $897.806.604. PARA PARTICIPAR EN LA 
SUBASTA LOS INTERESADOS DEBERAN RENDIR UNA GARANTIA EQUIVALENTE AL 10% DEL VALOR MINIMO FIJADO PARA 
LA SUBASTA, ESTO ES, LA SUMA DE $89.780.660 EN VALE VISTA DEL BANCO ESTADO A LA ORDEN DEL TRIBUNAL. LA 
SUBASTA SE REALIZARA MEDIANTE VIDEOCONFERENCIA, A TRAVÉS DE LA PLATAFORMA DE INTERNET ZOOM, PARA LO 
CUAL LOS INTERESADOS DEBERÁN TENER ACTIVA SU CLAVE ÚNICA DEL ESTADO Y OTORGAR LA GARANTÍA PREVIA SUFI-
CIENTE DE QUE LLEVARÁ A EFECTO LA COMPRA DEL INMUEBLE, SIENDO DE SU CARGO VERIFICAR QUE HA EFECTUADO 
LA DEBIDA CONSTITUCIÓN DE ESTA ÚLTIMA, EN FORMA OPORTUNA Y CORRECTA. LOS POSTORES INTERESADOS DEBERÁN 
TAMBIÉN, PRESENTAR UN ESCRITO EN LA CAUSA, SEÑALANDO UNA CASILLA DE CORREO ELECTRÓNICO Y UN TELÉFONO 
CELULAR DE CONTACTO, HABILITADO PARA MENSAJERÍA WHATSAPP, PARA QUE SE LES REMITA EN SU OPORTUNIDAD 
LA INVITACIÓN RESPECTIVA POR PARTE DEL SEÑOR OFICIAL PRIMERO DEL TRIBUNAL, QUIÉN SERÁ EL ANFITRIÓN DE LA 
VIDEOCONFERENCIA. EN EL MISMO ESCRITO DEBERÁ INDICAR LOS DATOS DE INDIVIDUALIZACIÓN DEL VALE VISTA QUE 
CONSTITUYE LA ÚNICA FORMA DE GARANTÍA ADMITIDA, DOCUMENTO ESTE ÚLTIMO QUE DEBERÁ SER ACOMPAÑADO 
MATERIALMENTE A LA CAUSA, EN UNA FUNDA PLÁSTICA TRANSPARENTE QUE PERMITA VERLO POR AMBOS LADOS, 
INGRESADO A TRAVÉS DEL BUZÓN DE ESCRITOS DEL TRIBUNAL, ANTECEDENTES AMBOS QUE SERÁN RECIBIDOS POR EL 
TRIBUNAL HASTA LAS 12:00 HORAS DEL DÍA QUE PRECEDA A LA FECHA DEL REMATE, A FIN DE FACILITAR LA MANIPU-
LACIÓN DE LA GARANTÍA, LA CERTIFICACIÓN DE SU SUFICIENCIA Y LA REMISIÓN DEL CORREO ELECTRÓNICO CON LOS 
DATOS DE CONEXIÓN NECESARIOS PARA COORDINAR EL INGRESO Y PARTICIPACIÓN DE TODOS LOS POSTORES ADMITI-
DOS, CON LA DEBIDA ANTICIPACIÓN. DEMAS ANTECEDENTES EN CAUSA ROL C-354-2021 DEL SEGUNDO JUZGADO CIVIL 
DE OVALLE CARATULADOS ITAU CORPBANCA CON SOCIEDAD AGRICOLA LOS ALAMOS Y OTRO. SECRETARIO.

En causa ROL V-312-2023, sobre interdicción 
definitiva y nombramiento de curador general del 
Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, por sentencia 
de fecha 30 de enero de 2024, se declaró la 
interdicción definitiva de doña María Teodora 
Pérez Giménez, C.I. 6.421.669-4, domiciliada en 
Llanos de la Chimba, Sector Viento Norte S/N° 
Ovalle, y se designó como curadora general 
definitiva a doña Alejandra del Pilar Gomila 
Pérez, C.I. 8.366.756-k, a quien se exime de las 
obligaciones de rendir fianza y de confeccionar 
inventario solemne.

EXTRACTO

Pedro Pablo Mondaca Contreras
Secretario PJUD

Diecinueve de febrero de dos mil veinticuatro

La SIP de Carabineros se encuentra investigando los antecedentes del hecho. CEDIDA

La víctima de 34 años de edad ingresó al recinto hospitalario 
con un corte en la parte abdominal y toráxica, pero se negó 
a entregar mayor información sobre la agresión sufrida. 
Cabe destacar que esta mujer mantiene diferentes causas 
canceladas por infracciones a la ley de drogas. 

Mujer ingresa grave 
al Hospital de Ovalle 
tras ser apuñalada 

SIP DE CARABINEROS INVESTIGA LOS HECHOS

Alrededor del mediodía de este 
martes 27 de febrero, una mujer de 
34 años de edad, identificada por 
las iniciales A. R. M. C., ingresó en 
estado grave al Hospital Provincial 
de Ovalle, tras recibir una herida 
con arma blanca. 

La víctima presentó un corte en 

la parte abdominal y toráxica, y 
según fuentes cercanas a Diario 
El Ovallino, debió ser operada en 
el recinto hospitalario, en donde se 
mantenía en recuperación hasta el 
cierre de esta edición. 

No obstante, hay que destacar 
que esta mujer se negó a entregar 
mayores antecedentes sobre la 
agresión sufrida, mientras que por 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle Policial (SIP), quienes llevan a cabo 

las diligencias investigativas del 
caso. 

La información preliminar apuntaba 
a que el hecho habría ocurrido en 
el sector de Villa Los Presidentes, 
pero esto es algo que aún debe ser 
confirmado por la investigación del 
personal especializado.

otro lado, Carabineros dio cuenta 
de que mantiene diferentes causas 
canceladas por infracciones a la 
ley de drogas. 

Ante la negativa de prestar infor-
mación, Carabineros informó del 
hecho a la Fiscalía Local de Ovalle, 
en donde instruyeron la concurren-
cia de la Sección de investigación 
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Inasistencia de gobernadora estaría 
impactando en priorización de proyectos

SE ESTIMA QUE VOLVERÍA EL 4 DE MARZO AL SERVICIO

Tras sus vacaciones, Krist Naranjo presentó una licencia 
médica durante febrero, esto a la espera del fallo de la Corte 
Suprema por su eventual suspensión, si bien, fuentes del 
Gobierno Regional indicaron que el trabajo administrativo 
se sigue realizando, Cores se mostraron preocupados por el 
freno en varias iniciativas.

Erráticos y solitarios han sido los 
últimos meses de Krist Naranjo al 
mando del Gobierno Regional. Sin 
ir más lejos, en la página oficial del 
servicio, el último comunicado publi-
cado corresponde al 15 de diciembre, 
es decir, hace casi tres meses.

Por otro lado, sus apariciones en 
actividades públicas disminuyeron 
notablemente, siendo una de las úl-
timas en la comuna de La Higuera en 
el mes de enero y lo mismo sucede 
con las redes sociales del Gobierno 
Regional, las que registran pocos 
movimientos. 

En cuanto a las licencias médicas 
de los últimos 3 meses, de acuerdo 
a información recabada por Diario El 
Día, la gobernadora ha presentado este 
justificativo solo durante el mes de 
febrero y lo que respecta a diciembre 
y enero, corresponde a vacaciones y 
a días administrativos solicitados por 
la autoridad.

Por otro lado, Diario El Día pudo 
confirmar que los documentos más 
urgentes o que necesitan ser apu-
rados, es la administradora regional 
quien firma lo que corresponde, y que 
también ha puesto en tabla todo lo 
solicitado por los consejeros regionales. 

Por otro lado, cabe hacer presente 
que la ausencia de la gobernadora 
se da en medio de la espera del fa-
llo de la Corte Suprema respecto a 
la eventual sanción, situación que 
mantiene en alerta a los funcionarios, 
según se desprende de una consulta 
que hicieron al máximo tribunal del 
país, pero cuya respuesta no habría 
sido satisfactoria, ya que les indi-
caron que los jueces manejan sus 
propios tiempos y agendas, dejando 
en incertidumbre a los dirigentes del 
Gobierno Regional.

PRIORIZACIÓN DE 
PROYECTOS A LA ESPERA

El Consejero regional, Darwin 
Ibacache, aseguró que si bien es 
complejo el escenario cuando no está 
la gobernadora, no habría inconveniente 
si es que todo siguiera trabajando 
de la misma manera, en caso de que 
presentara licencia médica.  

“Pero ya es constante la ausencia 
producto de temas médicos o de otras 
justificaciones, lo que deja parados 
un sinfín de iniciativas. O sea, hay 
proyectos que básicamente no se 
terminan priorizando por parte de 
ella, lo que va haciendo más lenta la 
ejecución de estas ideas”, puntualizó.

A su vez, comentó que “esto debería 

ser un poco más dinámico. Ante la 
ausencia de la gobernadora, los equi-
pos deberían tener más autonomía, 
o a través de la opinión del Consejo 
Regional, se debería definir cuáles 
son los proyectos que se prioricen”. 

“Pero no se puede detener el desa-
rrollo de una región completa producto 

de la ausencia justificada o no de 
parte de la gobernadora. Y ahí yo creo 
que falta un poco más de manejo 
administrativo interno”, remarcó.

Por su parte, el consejero regional, 
Francisco Martínez, comentó que 
todos se pueden enfermar, y en Chile 
existe el beneficio de poder presentar 
una licencia médica en el caso de que 
un especialista lo indique, al igual que 
las vacaciones o permisos. 

“Lo que sí es lamentable es la per-
sistente falta de atención y liderazgo 
que tiene hoy día el Ejecutivo en el 
Gobierno Regional que tiene un im-
pacto devastador en lo que hemos 
visto en la región, desde la inadecuada 
ejecución presupuestaria, hasta el 
deterioro del clima laboral que se 
encuentra”, acotó.

En esa línea, Martínez afirmó que 
“tenemos desafíos constantes y si no 
tenemos un Ejecutivo con una visión 
clara, esto obstaculiza el desarrollo 
de nuestra región. Aquí hablamos 
de que son tres años que ya lleva en 
ejercicio y no tenemos ninguna me-

jora significativa. Lamentablemente, 
necesitamos acciones concretas y 
con compromisos para abordar los 
problemas desde la raíz, pero ya no 
ha sabido priorizar la asignación 
de recursos, no sabe implementar 
políticas efectivas que vuelvan a la 
economía local y que promueva un 
ambiente laboral dentro del Gobierno 
Regional, no sabe fomentar un lide-
razgo responsable”. 

En cuanto a la manera de abordar 
esta situación, comentó que podría 
hacerse a través de un enfoque inte-
gral y colaborativo, “esto para poder 
construir un Gobierno Regional que 
vaya en mejora hacia la región y es 
lamentable que hoy en día la gober-
nadora priorice sus vacaciones antes 
de poder solucionar los problemas 
internos”.

Desde diciembre del año pasado la gobernadora regional no ha tenido una asistencia regular al servicio. LAUTARO CARMONA

TENEMOS DESAFÍOS 
CONSTANTES Y SI NO 
TENEMOS UN EJECUTIVO 
CON UNA VISIÓN CLARA, 
ESTO OBSTACULIZA EL 
DESARROLLO DE NUESTRA 
REGIÓN. EN TRES AÑOS NO 
TENEMOS MEJORAS”
FRANCISCO MARTÍNEZ
CONSEJERO REGIONAL

NO SE PUEDE TENER 
EL DESARROLLO DE 
UNA REGIÓN COMPLETA 
PRODUCTO DE LA 
AUSENCIA JUSTIFICADA O 
INJUSTIFICADA, DE PARTE 
DE LA GOBERNADORA, 
FALTANDO MÁS MANEJO”
DARWIN IBACACHE
CONSEJERO REGIONAL

FRANCO RIVEROS B.
La Serena
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Este sábado debutará Provincial 
Ovalle ante Puerto Montt

DE VISITANTE EN EL ESTADIO CHINQUIHUELos limarinos están frente 
a un momento histórico que 
desean quede grabado en la 
retina de sus hinchas cuando 
enfrenten a los salmoneros 
en la Segunda División 
Profesional. El sábado 9 
de marzo serán locales en 
el Estadio Diaguitas ante 
Lautaro e Buin.

Se terminó la espera para el ciclón 
de Limarí. Este sábado, en calidad 
de visitante y ante Puerto Montt, 
en el hermoso estadio Chinquihue, 
tendrá su debut en el profesionalismo 
el cuadro de Provincial Ovalle. El 
recién ascendido elenco albiverde 
a la Segunda División, iniciará una 
extensa y exigente campaña donde 
los objetivos, además de sostenerse 
en la categoría, es luchar por ese 
cupo que permite el ascenso a la 
Primera B.

La pelotita comenzará a rodar des-
de las 18:00 horas “y buscaremos 
esos tres puntos”, confesó a El Día, 
el entrenador Luis Pérez Franco, 
quien mostró su conformidad por la 
cantidad de jugadores de experiencia 
que reforzará el plantel, “han llega-
do jugadores de experiencia como 
Miguel Escalona, Mirko Opazo, el 
portero Guillermo Orellana, Wilson 
Piñones, Eduardo Pucheta, que han 
jugado en la Primera División, más 
la juventud que hay y los chicos 

que quedaron del año pasado hay 
motivación para lograr el objetivo”.

Considera Pérez Franco que “es 
un momento histórico para el club, 
por lo que significa debutar en el 
profesionalismo, cobra una tremenda 
importancia en estos momentos, 
queremos hacer las cosas bien con 
gran compromiso y mucha ilusión. La 
mentalidad de nuestro presidente, 
cuerpo técnico y plantilla es pelear 
por el campeonato, competir, estar 
en los primeros lugares y soñar 

con el ascenso, asumiendo que 
será una competencia muy dura y 
difícil”, recalcó.

Ante este primer compromiso con 
el cuadro velero, comentó que lo 
han visto en un video,” tenemos un 
partido de Puerto Montt que jugó 
ante Valdivia, será en su cancha, 
sintética, tenemos que adaptar-
nos y acomodarnos rápidamente, 
ya conocemos a sus jugadores, 
queremos jugar de igual a igual y 
traer un resultado positivo”, anheló.

RECONOCIMIENTO ANFP

En la vereda dirigencial, el vicepre-
sidente de la institución limarina, el 
abogado Cristian Venegas, anuncia 
que “estamos contentos, satisfechos 
por labor realizada tuvimos harto 
trabajo como equipo jurídico para 
que la Sociedad Anónima cumpliera 
con todos los requisitos legales 
para que poder ser aceptados por el 
Consejo de Presidente lo que ocurrió 
el jueves 22 que nos convierte en 
un equipo profesional”.

Frente a este escenario, aseguró 
que se ha conformado un buen 
plantel, “es altamente competitivo 
para poder luchar por el ascenso, 
que es lo que queremos como direc-
tiva. Vamos a debutar ante Puerto 
Montt, es un desafío importante, 
que viene de descender, vamos con 
toda la ilusión de jugar este primer 
partido en el profesionalismo.

Frente al primer duelo en calidad 
de local que será ante Lautaro de 
Buín, sábado 9 de marzo, Venegas, 
puntualiza que desean tener un gran 
público cada vez que jueguen en 
casa, “ojalá nos apoyen en masa, 
si nos hacemos fuertes de local 
tendremos muchas chances, en los 
próximos días comenzaremos con 
la campaña de abonados, tendre-
mos trece encuentros en calidad 
de local”.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle

Sergio Bobadilla, Mirko Serrano y Juan Araya, se muestran optimistas frente al debut de este 
sábado del cuadro de Provincial Ovalle.

FACE DE PROVINCIAL OVALLE
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Se acerca la cuarta edición del campeonato 
regional “Huellas Ancestrales”

INICIATIVA DE DIFERENTES CLUBES DE LA ZONA

Este torneo de ciclismo de montaña busca promover el deporte 
y la vida sana, pero al mismo potenciar el turismo en las 
distintas comunas y localidades de la Región de Coquimbo. En 
esta temporada, la primera fecha se realizará en Punitaqui. 

El Campeonato Regional “Huellas 
Ancestrales” es un torneo de ciclismo 
que nació por iniciativa de diferentes 
clubes de la Región de Coquimbo, 
quienes buscaban promover el deporte 
y la vida sana, pero al mismo tiempo 
potenciar el turismo. 

De esta manera, cientos de depor-
tistas y sus familias han participado 
de este campeonato, el cual realizará 
su cuarta edición en este 2024. 

“Al ser este un campeonato regio-
nal, era importante tener eventos en 
Elqui, Limarí y Choapa, y así lo hemos 
cumplido. Nuestro principal objetivo 
es masificar el deporte de ciclismo de 
montaña en la región, pero también 
queremos generar turismo en cada 
una de las localidades. Entonces acá 
hay una simbiosis, hacemos que la 
población haga deporte, y al mismo 
tiempo, los ciclistas pueden conocer 
pymes y lugares hermosos de la re-
gión”, declaró Víctor Araya, presidente 
del Club Omilen Antu de Punitaqui y 
uno de los organizadores del torneo. 

PRIMERA FECHA 
El inicio de temporada está pacta-

do para el domingo 10 de mayo en 
la comuna de Punitaqui, fecha que 
estará a cargo precisamente del club 
Omilen Antu. 

De esta manera, la directiva del club 
punitaquino avanza en los preparativos 
de esta jornada competitiva, en una 
ruta que incluirá a las localidades de 
El Higueral, El Pidén, El Arrayán, Las 
Nipas, El Altar Bajo, El Hinojo, Las 
Ramadas y La Rinconada. 

Víctor Araya comenta que hay altas 
expectativas para este torneo, en donde 
esperan una masiva concurrencia de 
deportistas y público, “el año pasado 
llegaron a Punitaqui 320 competi-
dores, y este año esperamos llegar 
o superar los 350, pero eso solo en 
competidores, porque con las familias 
se juntan más de mil personas en el 
evento”, puntualizó. 

Sobre los preparativos, el dirigente 
señala que “estamos trabajando bajo 
el patrocinio de la municipalidad, en 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Provincia del Limarí 

La primera fecha del Campeonato Regional “Huellas Ancestrales” se realizará en Punitaqui. EL OVALLINO

cuanto a equipos de audio y escenario, 
ellos nos prestan esas cosas, pero 
el grueso de lo que es el costo del 
campeonato, sale de las arcas de los 
mismos clubes, según las inscripciones 
de los competidores”. 

Las inscripciones para cada una de 
las fechas se realizan a través del sitio 
web de Anfibio, misma empresa que 
se encarga del cronometraje y las 
puntuaciones. 

En este contexto, el dirigente pu-
nitaquino invita a la comunidad a 
participar del evento, y de esa manera 
adoptar una vida sana. 

“Hacemos la invitación para que la 
gente disfrute de este evento que es 
hecho por ciclistas para ciclistas, eso 

es muy importante de destacar, porque 
no somos una empresa de eventos, 
somos una organización sin fines de 
lucro que quiere que el deporte sea 
parte de la vida de las personas. Con 
el deporte promovemos la buena salud 
y el bienestar social, porque podemos 
sacar a muchas personas de distintos 
tipos de vicios, por ejemplo, nosotros 
como clubes tenemos a varias personas 
que tenían más de 30 años fumando, 
pero cuando se metieron al ciclismo 
dejaron el cigarrillo, entonces esta es 
una terapia, es una invitación directa 
al bienestar de las personas”, concluyó.

“NUESTRO PRINCIPAL 
OBJETIVO ES MASIFICAR EL 
DEPORTE DE CICLISMO DE 
MONTAÑA EN LA REGIÓN, 
PERO TAMBIÉN QUEREMOS 
GENERAR TURISMO 
EN CADA UNA DE LAS 
LOCALIDADES”
VÍCTOR ARAYA 
PRESIDENTE DEL CLUB OMILEN ANTU DE 
PUNITAQUI 

Fecha 1: 
10 de marzo – Punitaqui – Omilen Antu  
Fecha 2:
7 de abril – Ovalle – Club Fusión 
Fecha 3:
5 de mayo – La Serena – Club Fénix 
Fecha 4: 
2 de junio – Monte Patria – Club Luin-
cara 
Fecha 5: 
7 de julio – Illapel – Team Diaguitas 
Fecha 6:
4 de agosto – Andacollo – Andabike 

FECHAS DEL CAMPEONATO 
REGIONAL “HUELLAS 
ANCESTRALES” 2024


